
野你好袁我是北京市京师律师事务所律
师袁请问你要咨询哪方面问题钥 冶屏幕中袁律
师微笑的面容清晰可见遥 屏幕的这边袁是前
来进行法律咨询的群众遥 与律师视频沟通
咨询袁是小律窑智慧普法与公共法律服务自
助柜员机渊以下简称野小律自助柜员机冶冤的
服务功能之一遥 小律自助柜员机是一款融
合司法行政各项业务职能于一身的 野小助
手冶遥 2020年 7月袁小律自助柜员机入驻乌
海市海南区 野24 小时窑公共法律服务自助
厅冶袁 为群众提供便利的法律咨询服务袁实
现了群众野全天候冶野不打烊冶法律咨询遥

野这台自助柜员机最大的特点就是全
天候服务袁无论群众什么时间有咨询需要袁
都可以即时解决遥 前来咨询的群众只要在
24 小时窑公共法律服务自助厅门口刷一下
身份证袁就可以直接进入办理遥 冶海南区司
法局普法与依法治理办公室主任王瑞鹤介
绍道院野我们的法律服务工作人员和咨询律
师都有下班时间袁 以前有的群众上班时间
无法前来袁 只能利用下班后的时间咨询业
务袁 或是个别市民由于不愿在大庭广众之
中说出自己的问题而迟迟得不到急需的法
律援助袁 这样的情况也影响了我们的服务
效率袁自从有了自助柜员机袁这个问题就迎
刃而解了遥 冶
不仅如此袁 小律自助柜员机在解决了

服务时间限制之外袁 还有着更多令人意想
不到的功能遥
据王瑞鹤介绍袁 小律自助柜员机充分

结合了人工智能尧大数据和互联网的优势袁
依托互联网尧大数据尧云计算等先进技术袁
拥有庞大的法律法规数据库支持袁 具备法
律咨询尧法治宣传尧便民查询尧业务办理等
功能袁可以全天候尧全方位地为群众提供法
治宣传尧人民调解尧法律援助尧公证服务尧律
师咨询尧司法鉴定尧法律职业资格考试等智
能导引和自助办理业务遥 同时袁它还支持有
关案例尧 法律法规尧 法律文书等内容的查
询遥

针对婚姻家庭尧劳动纠纷尧农业农村尧
交通事故尧借贷纠纷尧工伤赔偿尧小区物业
等群众生产生活常见的法律问题袁 小律自
助柜员机配备了网络电话袁 可以实现与律
师尧公证员尧人民调解员等法律专业人员进
行语音通话和远程视频交流袁 或是一键生
成人工智能解决方案袁 为群众提供更多的
法律帮助遥
屏幕上显示相应法律问题的起诉状模

板之后袁右上角的野打印冶按钮和下方的二

维码引人注意遥 野点击打印可以直接免费将
屏幕中的起诉状打印出来袁 也可以用手机
扫描二维码将想要的文件下载到手机袁非
常方便遥 冶王瑞鹤笑着说院野群众对于专业的
起诉状等材料是不太了解的袁 很多时候需
要找律师去起草袁 这个自助柜员机配有身
份证阅读器尧打印机尧高拍仪等设备袁满足
了群众对所需材料进行自助下载并打印的
需要袁大家都说袁这个功能解决了他们的大
问题遥 冶野这台机器的使用效果非常好袁群众
也都比较喜欢袁比如租赁尧买卖的合同袁以
前可能需要花钱找律师去起草袁 现在直接
就可以免费打印出来遥 而且袁也保证了工作
之外的时间也能够服务到群众袁 能够更大
限度地满足群众的法律需求遥 冶提到使用效
果袁海南区司法局局长刘辉宇介绍道遥

通过运用小律自助柜员机袁一方面给办
事群众提供了更好的体验袁 同时也弥补了
工作时间以外的服务盲点遥 野自柜员机投入
使用以来袁服务模式得到了创新袁更好地满
足新时代人民群众的法律服务需求袁 极大
程度上促进了耶数据多跑路袁群众少跑腿爷袁
实现了群众的自主自由选择袁 保护了群众
的隐私袁 切实提升了群众的获得感和满意
度遥 冶提起使用效果袁王瑞鹤颇有感触遥创新
服务模式袁提升服务水平袁是海南区司法局
开展法律服务工作的一贯目标袁 小律自助
柜员机的引入袁 有效提升了公共法律服务
的质量和水平袁开启了海南区野智慧司法冶
的新篇章遥 渊王雅妮冤
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本报讯渊记者 王祯冤12月 3日袁包头市中
级人民法院组织开展 野企业家代表委员齐聚
法院尧共商助力法治营商环境冶活动袁展示全
市两级法院优化营商环境新举措尧新亮点遥 20
余名自治区尧市尧区三级企业界人大代表尧政
协委员应邀参加袁对法院基础设施建设尧信息
化建设尧 两个一站式建设等工作进行直观和
全面了解遥 该中院党组书记尧院长范俊峰袁党
组副书记尧常务副院长贺亚丽袁该中院党组成
员尧执行局局长温泽袁包头市人大常委会内司
工委副主任高宏伟袁 包头市政协社会和法制
委员会主任金峰出席活动遥包头市中院尧东河
区法院尧 九原区法院相关部门负责人参加活
动遥

在新落成的东河区法院袁 代表委员一行
先后实地参观了宪法墙尧党建活动室尧执行指
挥中心尧民事审判法庭尧刑事审判法庭及未成
年人法庭尧诉讼服务中心袁充分了解法院文化
建设尧两个一站式建设尧智慧法庭建设曰在九

原区法院袁 代表委员一行依次参观了九原区
法院金融纠纷诉调对接中心尧小额速裁法庭袁
了解金融审判亮点工作和成效袁 并在执行指
挥中心袁 观看利用执行单兵系统成功查扣车
辆的案件执行现场遥

参观结束后袁 两级法院相关负责人与代
表委员进行交流座谈遥 会上通报了全市法院
1至 11月工作情况袁重点介绍包头市法院优
化营商环境尧 助力企业发展相关举措和工作
成果遥 并向与会人员展示了九原区法院针对
辖区特点及该区产业分布尧企业类型尧发展需
求采取的特色司法服务遥

野本次参观袁我感受到法院的执行工作很
有成效袁信息化应用程度高尧效率高袁有利于
企业合法权益得到保护和兑现遥 建议法院进
一步加快财产执行拍卖效率袁助力盘活企业遥
加强对企业依法办事尧依法经营尧依法治企的
法律指导袁用法律手段规范尧促进和引导企业
健康发展遥 冶包头市尔雅文化投资有限责任公

司董事长李永君如是说遥
野参加法院组织的此次活动感到非常高

兴袁 今天的参观也让我感受很深袁耶涉企案件
绿色通道爷的设置袁足见法院服务意识之强遥
小额速裁机制实现耶快立尧快审尧快判爷袁方便
群众诉讼袁提高审判效率袁真正体现了耶努力
让人民群众在每一个司法案件中感受到公平
正义爷遥建议推动社会力量参与的多元解纷机
制袁强化源头预防袁为企业发展中经济法律问
题提供帮助和服务遥 冶内蒙古北工重型机电设
备制造有限责任公司董事长芦晓民表示遥
座谈会上袁与会代表尧委员畅谈体悟尧建

言献策袁均对包头两级法院在牢固树立依法尧
平等尧全面保护的原则袁完善知识产权案件审
判机制袁依法审慎适用民事强制措施袁提升破
产尧 金融案件办理质效袁 全面开辟涉企纠纷
野绿色通道冶袁 建立多元化矛盾纠纷解决机制
等优化营商环境的具体举措表示肯定遥 希望
法院不断推进建设法治化营商环境的各项举
措走深走实袁不仅让企业引进来袁更要让企业
留下来袁同时加大普法宣传力度袁为企业发展
提供优质的法律服务遥
范俊峰对人大代表尧 政协委员长期以来

关心支持包头法院工作表示衷心感谢遥 与会
嘉宾针对优化法治化营商环境尧 加强和改进
人民法院工作尧服务保障企业发展袁提出了宝
贵的意见和建议袁开拓了工作思路遥法院将认
真梳理研究尧制定切实可行的改进措施袁推进
审判执行工作提档升级遥近年来袁包头市两级
法院围绕优化营商环境推行了一系列举措袁
为企业解忧纾难遥下一步将继续高标准尧严要
求做好司法服务保障工作袁以更强的决心尧力
度和举措袁提办案速度尧降应诉成本尧增司法
便利袁 朝着营造稳定公平透明的法治化营商
环境全面发力袁 为推动包头市高质量发展作
出新的更大的贡献遥

优化法治服务 赋能营商环境
包头市中级人民法院全面展示两级法院优化营商环境新亮点
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2020年是全面建成小康社会和 野十三
五冶规划收官之年遥 今年以来袁包头市政法战
线深入贯彻中央尧自治区党委和市委的各项
决策部署袁扎实推进平安包头尧法治包头和
过硬队伍建设袁为保持全市社会大局和谐稳
定提供了坚强有力的保障袁为全市经济社会
持续健康发展作出了重要贡献遥

2020 年是扫黑除恶收官决胜之年袁也
是推进国家治理体系和治理能力现代化的

开局之年遥 今年以来袁包头市深入学习贯彻
党中央关于开展扫黑除恶专项斗争的决策

部署袁始终对黑恶势力坚持依法严惩尧高压
严打袁形成压倒性态势袁野打伞破网冶多措并
举袁野行业清源冶实现由野乱冶到野治冶遥

加快推进市域社会治理现代化是推进

社会治理现代化的切入点和突破口袁也是政
法工作创新的最大亮点遥 今年以来袁包头市
精心组织袁探索创新袁高标准扎实推进试点
创建工作袁努力打造体现边疆民族地区和包
头特色的社会治理创新模式袁为自治区市域
社会治理现代化提供示范尧树立样板遥

野坚持政治建警尧全面从严治警冶教育整
顿试点工作开展以来袁包头市公安机关全力
打造教育整顿试点工作野包头样板冶袁持续打
牢政治建警思想根基袁努力锻造纪律严明过
硬铁军袁 精准聚焦执法规范化工作进程袁积
极整改群众反映突出问题袁 让民警习惯在
野显微镜冶下执法袁在野聚光灯冶下办案袁全力
推动全市公安机关执法规范化工作提档升

级袁便民惠民工作实现了加速度遥
为了全方位展示包头市政法工作的创

新举措和成功实践袁 多视角呈现平安包头尧
法治包头建设的巨大成就袁本报从今日起推
出野平安包头冶专题报道袁敬请广大读者关
注遥


